

## 産業と文化を築く研究集会

『省エネ時代に対応する地域づくりを検討』

去る十月十四日回、上塙谷分館（西片博分館長）を会場に、第十回塙谷地区・産業と文化を築く研究集会が開催されました。

今回の研究主題は、「省エネルギーが世界的に叫ばれている現在、私たちの産業振興、生活改善と生活意識の健全な育成をどのように進めたらよいか」を、参加した約百名の人たちは分科会ごとにそれぞれ熱心に研究協議を行いました。

この塙谷地区研究集会は、市公民館と

栃尾市農業協同組合が主催しているもので、毎年、上塙谷・下塙谷分館が交互に

実施しています。

当日は、長雨が続いたあとのすばらしい晴天のため、主催者側では参加者の出足を心配いたしましたが、秋の取り入れの忙しい中にもかかわらず、百名もの地域のみなさんから参加していただき、盛大な集会になりました。

### 研究協議は三分科会で



話し合いは、研究テーマにそつて三分科会（①副業化した農業経営をどのように育成したらよいか、②省エネルギーに応じて生活改善をどのように進めたらよいか）にわかれ、それぞれ二名のかたから提案発表をしていただいたあと、行われました。参考者は、助言者のアドバイスを受けながら、約一時間にわたり熱の入った研究協議を行いました。

また、全体会のあと「美しい思い出した」と題して、長岡市の山口充一先生による記念講演が行われま

### 第3分科会

明るい家庭づくりを通して地域の連帯性を育成するにはどうすればよいか。

- ◎現代っ子について～昔は機械化がなされていなかったために、勤労心もあり忍耐力もあった。そこで、何かできるようなことを与えて、実行させるようとする。
- ◎家庭でのしつけが大切であるし、親としてのてきびしさが必要である。
- ◎家庭にいる時間が少ないため、家族間の対話が不足している。できるだけ対話の時間をもうけること。
- ◎いろんな情報がはん濫しているが、私たちは情報にかきまわされるのではなく、見抜く力が大切である。
- ◎外で働かない人はダメである……というような風潮があるが、経済第一主義ではなく、家庭における役割によってお互いに尊重し合うことが大切だ。
- ◎地域の連帯性をもつには、家庭が大切である。また、学校や子ども会などの組織及び行事に参加したり、青年・婦人のグループ活動が大切である。

### 第2分科会

省エネルギーに対応して、生活改善をどのように進めたらよいか。

- ◎虫くい状態の基盤整備が進んでいるが、将来の問題を考えるともっと大きな面から取り組んでいく必要がある。
- ◎基盤整備が進んでいない理由
  - ▶上塙地区が共同で作業をしなければならないが、話し合いがうまくいっていない。
  - ▶他の地域より耕作に便利だ。
  - ▶若い人は望んでいるが、高齢者に交換分合の理解をしてもらえない。
  - ▶資金が多くかかる。
- ◎難問を解決していくには、指導者を育成していく必要がある。
- ◎関係者全員の同意を得ることはむずかしいが、「どうしてもやらなければならぬ」という熱意が第一である。
- ◎昔のように二反田んばに形成することなく、地勢によって整備してもよい。
- ◎ムダのない市全体の土地改良区が必要である。
- ◎整備によって、あまたの労働力を何に使うかが問題である。
- ◎森林組合が必要との声が出ている。

**刈谷田川ダム湛水始まる**

昭和49年8月から5年2ヶ月の歳月を費やして完成した、刈谷田川ダムの湛水式が去る10月23日行われました。

刈谷田川ダムの完成に伴い、栃尾市・見附市・長岡市・三条市・中之島村・栄村の4市2村の洪水調節はじめ、本市の上水道用水・工業用水が確保されます。

**おもな内容**

栃尾市農業まつり	2・3
昭和54年栃尾市ほう賞	4
西谷地域運動広場の一期工事終る	5
秋の火災予防運動	6・7
荷重中文化祭	8
どちどと人物（物語）	9
公民館のページ	10

とちお第二七五号昭和五十四年十一月十日発行  
毎月上旬一回発行（定期一部八田）  
昭和二十二年一月二十日第二種郵便物認可

発行 新潟県栃尾市長 編集 栃尾市総務課 (02585) 2-2151



苗木即売会



レンコン品評会



新米試食会



しいたけ品評会

**農業經營部門**

今年の優秀農家に贈る「栃尾市農業賞」に斎藤一郎さん（本津川）、佐藤忠一郎さん（滝之口）が選ばれました。

斎藤さんは、水田百六十アールを耕作する一方、種豚十六頭の飼育と年間二百五十頭の肉豚を肥育、出荷した専業農家です。

佐藤さんは、水田百六十アールの耕作と乳牛十四頭、しいたけの木五千本を栽培した専業農家です。

今回は、被推薦者は六名でこのうちから選ばれました。

斎藤さんは、水田百六十アールを耕作する一方、種豚十六頭の飼育と年間二百五十頭の肉豚を肥育、出荷した専業農家です。

斎藤さんは、水田百六十アールの耕作と乳牛十四頭、しいたけの木五千本を栽培した専業農家です。

今回は、被推薦者は六名でこのうちから選ばれました。

**水稻部門****蚕養部門****畜産部門****林産部門****農業振興部門**

を上げ、最優秀賞に選ばれました。

が最優秀賞に選ばれました。

の中から高橋定生さん（明戸）が最優秀賞に選ばれました。

が選ばれました。

作さん（柄堀）

が選ばれました。

なめこ品評会



昭和五十年に第一回目を催した農業まつりは、年々その規模を大きくして生産意欲の向上と消費の拡大につとめてきましたが、最近はそれを除外するような新たな問題が起きました。それというのは、米の生産過剰は

いうまでもなく、牛乳・豚肉が市内の消費量を上回ってきました。牛乳、豚肉の生産量は、市内的人口の割合からすれば、まだ足りない量なのですか……。

市内で生産された農畜産物を、市

内で費消する方策が必要です。



**農業賞に 斎藤一郎さん**  
即売会、賞味会に人気

見直された地元の農畜産物





**消防署への通報は  
119番**

- 火事か救急車か
  - 町名、名称、名前(目標建物)
  - どんな状況か

要領よく通報していただければ  
ば、すぐ現場に急行できます。

## 減ってきた火災

今年の火災発生件数は、9月末現在で12件、損害額は1,688万円です。これは、昨年同期に比べ件数で6件、損害額で1,000万円の減少です。

火災発生件数の減少は、みなさん1人ひとりが注意された結果です。これから火気を多く使う冬場を迎えるにあたり、火の元には気を配り、火災の発生しない環境づくりに努めましょう。

大切な初期消火

下の写真は、テンプラ鍋に火が入り天井まで燃え上りましたが、さぶとんと消火器で消し止めたものです。これほど初期消火は効果があるのです。



## 過去10年間の建物火災町内別発生状況

年	新 栄 年	新 栄 年	山 田	新 田	大 田	金 田	表 田	中 央 公 園	大 野	小 谷	土 谷	本 谷	東 谷	仲 子	滝 の 下	旭 下	天 原	上 平	東 丘	大 倉	金 沢	柄 倉	原 町	卷 町	吉 潤	上 樺	下 樺	山 出	明 水	櫻 出	山 屋	明 屋	櫻 戸	櫻 原	櫻 野	櫻 沢	櫻 島	水 鴨 ケ	鴨 ケ	山 口	二 ツ 郷	山 袋	二 日	下 塙	人 文 納
44		1			1									1	1	1	1				1															1	1	1							
45				1	1		1							1	1	1					1																								
46				1	3		1	1						1	1	1																													
47				1			1							2	1	1	2	1																											
48	1	2			1									1				1																									1		
49					2	1		1	1	1						1	1	1		1	2	1																							
50		1	3						1	1	1	1				1					2																				1				
51	1	1	1	1	1	1								1			1		2	1																				1					
52					1	1								1	1	1	1					1	1	1																1					
53					1	1										1	1																									1			
合計	1	4	2	5	0	13	3	0	4	2	0	4	4	5	4	4	4	5	2	5	0	0	5	0	7	1	1	3	2	1	0	3	0	0	2	2	1	2	2	1					

# 火が狙う！

秋の火災予防運動  
**11.26~12.2**



恐ろしい火災から守る

- ◎ 一人暮らし老人、身体障害者など  
お年寄りや身体障害者など  
は、火災が発生した場合、発  
見の遅れあるいは逃げ遅れな  
どが予想されます。近所に老  
人家庭がありましたら時おり  
気を配っていただきたいもの  
です。

◎ 防炎物品及び防炎製品の使  
用

ひとたび火災が発生し寝具  
床敷物、カーテンなどに着火  
すると急速に延焼拡大してい  
くことが多いので、延焼を促  
進しやすい物品はつとめて、  
防炎処理を施したもの（布地  
などを燃えにくしたもの）  
を使用するようにしたいもの。

◎ 非常ベルや簡易型火災警報  
器の設置

火災による死亡事故の多く  
は、熟睡などで火災の発見が  
遅れ、逃げ遅れたり、着衣に  
着火した例が多いようです。  
台所、居室、寝室などには  
火災を早く発見し報知する簡  
易型火災警報器を設置したい  
もの。特に、子供のいる家庭  
では設置したいものです。

◎ 避難口の確保

幼児、老人、身体不自由者  
等の家庭

などは、視聴覚が不自由であつたり自力で避難することができないなど、いろいろな障害があるため、火災の発見や火災時に敏捷な行動が十分にできず、周囲の手助けが必要です。このようなことを考慮して、早く避難できるよう居住室は、一階の出入口付近にし、廊下などは常に避難の障害となる物品を置かないことです。

また、降雪時屋外に避難できる出入口をあらかじめ決めておき、これの確保に努めましょう。

### ◎寝たばこの防止

全国的に火災の原因で最も多いものはたばこによるものです。出火の原因は、いずれも喫煙者の不注意、不始末によるものですが、なかでも寝たばこによって火災となつた場合は、焼死につながりやすいためから家庭、同居者はお互いに注意し合うことが大切です。また、寝たまゝ老人など体の不自由な人が喫煙する場合は、特に寝具などは防炎処理されたものを使用するなど配慮いたしたいのです。

市全体	新中野山	繁西中野	半藏代窪	木山	森上	西中野	田中	栗山	吹沢	寒谷	松尾	上云	来井	輕本	比一	北荷	大戸	菅畠	島所	塩川	山田	沼澤	原川	野口	梅谷	中野	天平	沖新	大原
19	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	19
18	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	18
15	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	15
18	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	18
10	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	10
19	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	19
14	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	14
21	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	21
15	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	15
13	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1	13
162	1	1	0	1	1	0	1	0	0	1	0	3	1	2	1	2	0	0	3	2	7	7	0	3	1	1	1	1	162

さは、一口にいって勤勉実直、クソがつくくらいだったから、よく口論しているのを見ました。頭の良い人だったの。また、よく勉強した人だ。ほかの人とどつか違っていたの。」

「夜は、みかん箱の中で油をともし、外に明りが漏れないようにして勉強をしていた。主人は、彼が身内の子供だということで、多少は大目に見ていたようだつたが、それで



# とちおと人物（物語）

宗教の根元を探り、万教「元」こそが世界平和への道と唱えた宗教家が

114

せてくれるはずもなかつたので、かえつて宗教的疑問と悩みを多からしめ、ついに彼をキリスト教会に追いやつたのであつた。

——義しきことのために責めらるる者は福なり。天国はその人の者なれば。（マタイ伝五の十）——。この道徳的な正義の宗教が、どんなにかこしたことをか。それから休日にになると、朝早く森立峠を越え

洞宗（禪宗）の名刹で、雲洞庵から總持寺の管首となつた有名な新井石禅や修業には当時第一といわれた飯田棕隱が、しばしば足を運ばれた寺である。柄尾と孝顯寺を結ぶ糸は、ここにおいて語らわれていよう。同年、彼は出奔後はじめて柄尾に帰省した。晴れての柄尾入りであつた。（写真は、その時の祝いに撮つたものである。）

も行う。また、研究と体験から玄米を生で生べることの効用を説き、「食事の仏法」を原田祖岳老師と共に著して発表する。また、その才能を高く買われ、永平寺の淨財布教師に任せられ、全国を布教して歩いた。大正十四年、四十二歳の時、福井市の通安寺の住職を拝命、以後九年間、当時の住職を勤めた。当時は大田當禪和尚と呼んだ。

トピックス



市PTA連絡協議会では、豊かな心とねばり強くたくましい子どもの育成をめざすPTA活動をテーマに、第16回市PTA研究会を市立下塙谷中学校を会場に開催した。（10月17日）

市PTA研究会



第1回守門マラソン大会が、市体育協会と市教育委員会の主催で開催された。最近のスポーツブームを反映して、小学生からお年寄りまで多数の参加者がありました。（10月14日）

## 守門マラソン大会

# 茨木童子居住の絵図を展示 荷 頃 中 学習の成果を文化祭で



### 展示された絵図

荷頃中学校（有坂貞一校長）  
三年生は、地元校区に言い伝  
わる「茨木童子」が住んでい  
たといわれる位置図を水彩で  
まとめ、軸にして、去る十月  
二十一日の同校文化祭に展示  
しました。

この位置図の作製は、美術  
と歴史の学習を兼ねて進めて  
きたもので、三十四人の生徒

（年々旭町）は郵政省財团法人日本郵便友の会協会が行つた第十二回手紙コンクールで見事、郵政大臣賞を受賞しました。

このコンクールは、児童・生徒に手紙の良さを理解してもらうとともに、手紙を書く能力を向上することにより、豊かな情操のかん養を図ることを目的とし、毎年行っているものです。

作品は、小学校低学年、同高学年、中学校の部の三部門に分けて募集され、中学校の部は全国で一万九千三百六十六点の応募があり、この中から選ばれたものです。

大橋さんは、真野博行さん（天下島出身）著書の「父よ、母よ、僕は、まへ」を先読んで感

A black and white photograph showing three young boys standing in a row against a plain wall. They are all wearing white t-shirts and dark trousers. The boy on the left has short hair and a neutral expression. The boy in the middle has slightly longer hair and is looking directly at the camera. The boy on the right also has short hair and is looking slightly to his left.

左から小林、大橋、佐野さん

食高血  
事指導  
會防



市は各地区の婦人を対象に、高血圧予防食事指導会を開催しています。高血圧と塩分の関係など栄養士さんの話に、真剣に目と耳をかたむけていました。(写真是金町婦人会・10月8日)

第5回栃尾市児童・生徒理科研究発表会が、東小を会場に開催された。身近かな自然・日常生活の中から生じた疑問を科学の目でとらえたすばらしい研究発表会でした。(10月4日)

## 市内児童・生徒 理科研究発表会

# 広報とちお おしらせ版

# おしらせ版

発行 新潟県板尾市長 編集 板尾市総務課 (02585) 2-2151

## 予防接種日程表

種類	月日	対象者	時間	会場
三種混合期 2	11月22日 (火)	●51・4・1 ~51・8・31までに生まれた人	午後一時三十分~午後二時	市民会館
麻しん	12月4日 (火)	●52・4・1~ 52・8・31までに生まれた人のアンケート回答者の届いた人		
麻しん	12月5日 (水)	●10月の対象者で、できなかつた人		
麻しん	12月6日 (木)	●1期・2期もれの人		
三種混合期 1期・2期もれ	12月14日 (金)	●1期・2期もれの人		

1979  
11, 10

## 恩給の改善

旧軍人等に関する恩給が改善されます。次の改善については請求が必要です。該当するかたは、所定の請求手続きを行ってください。

請求手続きを必要とするものについての要件を備えた旧海軍の特務士官や准士官であつた下士官として在職していることがある人。

昭和二十年十一月三十日までの旧軍人としての実在職年数が、普通恩給としての所要最短年数以上に反映させる年齢要件がある人。

第一次の要件を備えた旧海軍の特務士官や准士官であつた下士官として在職していることがある人。

昭和二十年十一月三十日までの旧軍人としての実在職年数が、普通恩給としての所要最短年数以上である人。

2回軍人等の加算年を年金額に反映させる年齢要件がある人。

旧軍人等に関する恩給が改善されます。次の改善については請求が必要です。該当するかたは、所定の請求手続きを行ってください。

請求手続きを必要とするものについての要件を備えた旧海軍の特務士官や准士官であつた下士官として在職していることがある人。

昭和二十年十一月三十日までの旧軍人としての実在職年数が、普通恩給としての所要最短年数以上である人。

2回軍人等の加算年を年金額に反映させる年齢要件がある人。

## 一時恩給と

「六十五歳以上」から「六十歳以上」に引き下げられます。

3訓導等として勤務していた人が代用教員となり、引き続き訓導等となつた場合における代用教員期間が、恩給の基礎在職年に通算されます。

旧軍人としての実在職年が、引き続いて三年以上の人――

時恩給を支給します。

▼旧軍人の実在職年が、引き続いて三年以上の人――

時恩給を支給します。

▼新潟県民生部援護課恩給係(0252-112551-1内線31822-2951-新潟市学校町通り一番町六〇二番地)

## すねください。

## 犬の散歩や運動にはチケットを守りましょう

新潟県動物保護管理条例により、犬の飼い主は道路や公園・広場・その他公共の場所を飼い犬により汚してはならないことになっています。

最近、犬による汚物で他人に迷惑をかけたり、美的環境をそこなう例があるため、犬を散歩や運動につれて行く時はビニール袋などを携行し、他人に迷惑をかけないよう心がけましょう。

また、不用犬やネコのいる人は、動物保護管理センターが引取ります。詳細は、板尾保健所へ。(0252-1135番)

## すねください。

旧軍人としての実在職年が、引き続いて三年以上の人――

時恩給を支給します。

▼旧軍人の実在職年が、引き続いて三年以上の人――

時恩給を支給します。

▼新潟県民生部援護課恩給係(0252-112551-1内線31822-2951-新潟市学校町通り一番町六〇二番地)

広報とちお おしらせ版

54・11・10発行

(2)

## ガス瞬間湯沸器・風呂釜の設置工事

都市ガス用・液化石油ガス用のガス瞬間湯沸器及びガス風呂釜等の特定ガス消費機器の設置工事、または、変更工事を行う場合、特定ガス消費機器の設置工事の監督に関する法律により、昭和五十四年十一月一日から工事を行った事業者は、ラベル(別図II参照)を表示しなければならないことになりました。

これは、過去において無資格者によるガス器具の取り付け工事やズサンな取り付け工事などにより、不完全燃焼によるガス中毒事故・ガス使用

上のトラブル等が発生したためです。また、ラベルを表示することにより、自分の家のガス器具をどこの業者が取り付けたのか、一般市民のみなさんがも知っています。万一故障した時など、取り付け業者にすぐ連絡がとれるようにしました。

法律の対象となる特定ガス消費機器

①ガス瞬間湯沸器  
▼ガス消費量が一万キロカロリー毎時を超えるもの

②ガス風呂釜  
◎ラベルを表示する場所

③前図①・②のガス器具の排気筒・排気扇

▼別図Iを参照ください。

◎ラベル表示の例

▼別図IIを参照ください。

※特定ガス消費機器の設置工事について、不明な点がありましたら、新潟日本ガス機器検査協会(025-3150-1330)か市ガス水道課(025-2115-1)におたずねください。

県内では9月下旬以降、交通事故による死亡事故が続発し、毎日のように死者が出て、豪雨すべき状況となっています。(九月二十六日から十月十一日までの十六日間に、十四人も死亡事故が発生しています。)

最近の交通死亡事故の特徴は、自動車対自動車の正面衝突、自動車にはねられるもの。

①道路横断中の歩行者が、自

然として、酒酔い運転によるもの。

②自動車対自転車の正面衝突。

③道路外に転落するもの。

④依然として、酒酔い運転によるもの。

⑤疲れたり、ねむくなつたら必ず休む。

▼交差点では必ず徐行し、一

時停止は確実に守る。

▼無理な追越しはしない。

各家庭では、次の点に注意してください。

▼夕方から夜間の外出には、特に交通事故に気をつける。

▼自転車の正しい乗り方を、お互いに注意しあう。

▼家庭では、主婦を中心に出際には必ず交通事故に注意することを声かけあう。

▼お互いに注意しあう。

# 年金権は大丈夫でしようか

年金なんでも相談所より

半蔵金 諸橋正晴  
(二十六歳 農業)

（問）私は昭和二年十一月生まれ、今月満五十二歳になります。主婦です。

昭和四十八年の秋、三年ほど勤めた工場をやめたときから国民年金を掛けていますが、このまま六十歳まで掛けても十四年にしかなりません。国民年金は二十五年掛けないと年金がつかないそうですが、七十歳過ぎまで掛けなければならないのでしょうか。

厚生年金はその前にも少し掛けたはずですが、証書もなく、将来年金がもらえるのか不安です。

〔答〕まず、将来国民年金を受けるには、六十歳前に一定期間、保険料を納めなければなりません。六十歳になると、もう国民年金に加入する資格がなくなり、保険料を納めることもできなくなります。

つぎに、二十五年という年

金を受けるために必要な保

料納付期間は、昭和五年四月

一日以前に生まれた人に限り、

別表のように短縮されています。国民年金保険料の納付は、昭和三十六年四月に始まつたばかりです。そこで、そのと

きすでに歳をとつた人に、は、二十五年間保険料を納めることは無理なので、特別に短い期間で資格がつくようにしたものです。あなたの場合は、受給資格期間は二十二年です。

に応じて年金を受けることができます。

ところであなたの場合には、ます厚生年金の加入期間をばかりです。そこで、そのとつきさせなければなりません。厚生年金の被保険者期間照会書」と、年金手帳再交付申請書の用紙を記入して長岡社会保険事務所へ提出してください。

その返事が来たら、さっそく期間を数えてみましょう。厚生年金と厚生年金の間に切れ間があって二十二年に足りなければ、来年六月末まで実施されている国民年金保険料の「特例納付」で切れ間つなぎ、資格をつけることです。

正晴さんは、出稼ぎに見切りをつけて肉牛肥育を始めた。稻わらを飼料に、厩肥を桑園にという有機農業である。彼に続く畜産仲間が一人できたし、お嫁さんも近々とか。

そこ

## 広報とちお 国民年金特集号

54・11・25発行

### 国民年金特集号

54・11・15

発行 新潟県栃尾市長  
編集 市民課国民年金係

とちお臨時増刊号昭和四十年十月十五日発行  
昭和三十二年二月二十日第三種郵便物認可

### 〔老齢年金受給資格期間〕

生まれた日	期間
大正5年4月1日以前	10年
大5年4月2日～大6年4月1日	11
大6年4月2日～大7年4月1日	12
大7年4月2日～大8年4月1日	13
大8年4月2日～大9年4月1日	14
大9年4月2日～大10年4月1日	15
大10年4月2日～大11年4月1日	16
大11年4月2日～大12年4月1日	17
大12年4月2日～大13年4月1日	18
大13年4月2日～大14年4月1日	19
大14年4月2日～大15年4月1日	20
大15年4月2日～昭2年4月1日	21
昭2年4月2日～昭3年4月1日	22
昭3年4月2日～昭4年4月1日	23
昭4年4月2日～昭5年4月1日	24
昭5年4月2日以後	25

## 国民年金を支える…… …若い力



金町 酒井明子  
(二十三歳 栄屋食堂)



半蔵金 諸橋正晴  
(二十六歳 農業)

三人娘の長女、明子さん。家業の食堂を継ぐ運命を割にすなおに受け入れている感じ。人様がお休みのときが忙しい商売だから、なおさら友だちは大事にしたい。そして、もう少し自分のカラーを身につけたい……と自己分析。義理では県青年大会の優勝メンバー、スポーツは続けたい。編物なんかもやるんだけどに合わないかしら……。どうして、いつも笑顔のたえない明子さん。きっと、いいお嬢さんが見つかりますよ。

# とちお

店報



長髪やホールバーバーの流行、加えて床屋さんは乱立好み(市内三十七店、一昔前の倍)とあって、インターを数人置いて黙つて待つていてももうかる商店ではなくつた。  
個性に合ったヘアスタイル、駐車場、「床屋談義」の見える憩い場、多角経営などが理容組合でも話題になつてゐる。  
しかし、なんといつてもこの仕事は腕一本。  
佐藤栄一さん(本町)の青春時代は、腕をみがくことが生きがいだった。休日の大半は、講習会や競技会のために費した。その努力は、新婚当時、理容技術競技の県大会三年連続優勝として実を結んでいる。以来講師として休日がつぶれることも多かつた。  
その罪滅ぼしというわけではないが、休日に家族でドライブが最近なりの楽しみとか。  
奥さんも「手に職を」ということで入つたこの道、「仕事が好きで楽しくて」。  
夢は一人の手で新しい店を、そして願わくは、子供が店を継いでくれること。  
国民年金は大切な退職金として期待している。

## 受年々増える 給与者 避けられない高負担

私は、明治四十四年生まれで六十八歳になりました。乳牛の飼育と野菜づくりが私の仕事です。田んぼは機械が主役になってきたので、一町歩余りあっても、父ちゃんが工場勤めの片手間ではほとんどやります。私たちの若いころにはなんでも人手ですから、今では信じられないような難儀をしました。こうして仕事を楽しめば年金ももらえる時代になりましたが、私たちより一昔まえの人たちは、難儀

私は、田んぼをたくさん持った家よりも、すぐに勤めに出られた小農のほうが生活が良くなった気がします。給料はどうなんになりましたが、私たちより早くから厚生年金を掛けていました。

**加入していく良かった**

卷渕 吉田祐一郎  
(老齢年金受給者)

私は、明治四十四年生まれで六十八歳になりました。乳牛の飼育と野菜づくりが私の仕事です。田んぼは機械が主役になってきたので、一町歩余りあっても、父ちゃんが工場勤めの片手間ではと

私は、田んぼをたくさん持った家よりも、すぐに勤めに出られた小農のほうが生活が良くなった気がします。給料はどうなんになりましたが、私たちより早くから厚生年金を掛けていました。

**加入していく良かった**

卷渕 吉田祐一郎  
(老齢年金受給者)

高齢化社会の進行は、若者の流出が多い柄尾市では都会以上に深刻です。老人世帯が年々増加して、老後の生活を國民年金に期待する人が増えています。

被保険者数(加入者)は少しずつ減っているのに、年金の受給者は毎年どんどん増えています。

年金の支払いが全額國庫負担で行なわれる福祉年金は別として、提出制の國民年金の動向は下表のとおりです。

年金の支払いが全額國庫負担で行なわれる福祉年金は別

として、提出制の國民年金の動向は下表のとおりです。

年金の支払いが全額國庫負

担で行なわれる福祉年金は別

# 広報 おしらせ版

## 1979.11.25

発行 新潟県板尾市長 編集 板尾市総務課 (02585) 2-2151

### 予防接種日程表

種類	月日	対象者	時間	会場
麻しん	12月4日(火)	●52年4月1日～52年8月31日までに生まれた人で、通知書の届いた人。	午後一時三十分～午後二時	市民会館
麻しん	12月5日(水)	●10月の対象者で、前回できなかった人。		
麻しん	12月6日(木)			
三種混合 1期・2期もれ	12月14日(金)	●1期・2期のもれた人。		

〈注〉保護者のみなさまへ。

- ◎麻しん(生ワクチン)接種後は、1か月間はかかる予防接種は受けられません。
- ◎三種混合(不活化ワクチン)接種後は、1週間ほかの予防接種は受けられません。

### 乳幼児検診

6ヶ月児検診/茶碗・スプーン・筆記用具を持参してください。

3歳児検診/尿検査も実施いたします。

〈注意〉必ず母子手帳を持参してください。

検診別	月日	対象者	時間	会場
3ヶ月児検診	12月11日(火)	54年9月生まれ		
3歳児検診	12月12日(水)	51年7月生まれ		
1歳半児検診	12月13日(木)	53年6月生まれ		
6ヶ月児検診	12月14日(金)	54年7月生まれ		
乳幼児相談	12月24日(月)	乳幼児		

### 今年最後の献血

とき 12月13日(木)  
午前10時～午後3時

ところ 市役所

### 年末融資保証を実施中

県信用保証協会では、県内中小企業者の年末金融の円滑化を図るため、年末融資保証を実施しています。保証料は一般保証より低くなっていますので、年末融資を必要な方は、ご利用ください。

目標額 二十億円

対象 県内に店舗・工場又は事務所を有し、6ヶ月以上同一事業を営む中小企業者。

資金使途 年末事業資金

保証金額 □個人・法人 一千萬円以内 (既保証残高を含め五千八百万円以内)

▼組合等 五千万円以内 (既保証残高を含め五千八百万円以内)

保証期間 取扱窓口 協会本・支連格所、取扱金融機関、銀行、相互銀行、信用金庫、信用組合、国民公庫、商工中金等。

受付期間 昭和五十四年十一月一日から昭和五十四年十二月二日まで。

### 失業者を雇用した事業主に奨励金を支給しています

県では、失業者を雇用した事業主に奨励金を支給していますが、支給期間が昭和五十五年三月三十一日まで延長されました。

不況地域雇用奨励給付金

▼織物業に従事していた個人事業主、家族従業者及びその他の人で、事業を廃止した人を雇い入れた事業主に三万円を支給します。

不況地域離職者職場実習

▼三十五歳以上の失業者に対し、職業安定所長が適当と認める事業主に要請して、就職前の職場実習を行います。実習期間中、事業主に実習謝金(一か月一万五千円)、実習生に対しても手当(一日二千円・月五万円)または履用保険金を支給します。

※不況地域雇用奨励金給付金制度については、長岡公共職業安定所板尾分室(221号室)三三三番)へどうぞ。

### 作業停電

市は、市内中小企業者の経営の合理化、施設・設備の近代化をはかるため融資を行っていますが、最近の金利情勢に対応し、融資利率を引き上げましたのでおしらせします。

融資利率 年六・二五パーセント(改正前 年六パーセント)

実施時期 昭和五十四年十一月一日から実施しました。

12月4日(火)午前九時～午後一時、一之貝・輕井沢全域。  
12月18日(火)午前九時～正午、赤谷の全域。

### 国民年金

#### 60歳繰上げ請求は考え方

国民年金は、六十歳まで保険料をかけ、六十五歳から老齢年金を受けるのが本来のすがたです。

ところが、希望者は六十歳を過ぎればいつも年金の繰上げ請求ができるところから、六十五歳を待たない人が最近めだっています。

しかし、ちょっと待つてください。繫上げ請求をすると早くから年金がもらえるかわりに、一生、年金が安くなります。繫上げ請求による減額は、六十五歳になつても元に戻らず、生涯続くのです。

特に健康に自信のない人は別として、一般には六十五歳まであたためておいて、満額の年金をもらうのが有利ではないでしょうか。年金の請求手続きは、となりの人もそなからとか、金融機関に勧められたなど、安易な気持ちで決めないで、良く考えてからにしましょう。

#### 繰上げ請求で一生減額される国民年金

年齢	減額率	減額される額	支給率	支給額
65	満額	0円	100%	401,200円
64	11%	44,100円	89%	357,100円
63	20%	80,200円	80%	321,000円
62	28%	112,300円	72%	288,900円
61	35%	140,400円	65%	260,800円
60	42%	168,500円	58%	232,700円

※ 金額は、大正9年4月生まれ、保険料を19年完納して60歳を迎える人を例に計算しました。

### 保育所入所児を募集します

来年四月一日から保育所に入所を希望する児童の入所申し込みの受付を、来年一月七日㈭から行います。

入所申し込みには、市福祉事務所か市内各保育所に用意してある入所申請書が必要です。(入所申請書は、十二月十二日㈭から用意します)。その際「記入上の注意」をご覧のうえ、必要事項を記入し、得者がある場合は、添付書類を申し込みください。

また、家族のなかで給与所得者がある場合は、添付書類を提出して下さい。お内職等に從事されている人は、その証明書等の準備をしておいてください。

入所申し込みに際しての面接調査日など、詳しいことは、ついでには、十二月十日発行の広報とちお「おしらせ版」に掲載いたします。

申込み受付は、来年1月7日(月)から

12/4～12/10

### 人権週間

12月4日から10日までは、人権週間です。人間は誰でも生まれながらにして自由平等の権利を持っており、男女の性や生まれによって差別的な扱いをしたり、他人の権利を無視して弱い者いじめをするようなことがあってはなりません。

ところが、この権利をなんでも自分の都合のよいことをいったり、行動したりしてもよいことだとばかり思っている人がいるため、他人の人権が犯されている事件があとを絶ちません。

たとえば、自分の思うようにならないからといって暴力で他人の権利を犯したり、子供や老人を虐待したり、事実無根のうわさを広めて人の名譽や信用を傷つけたり、村八分にして不当な差別をしたりしていることなどです。

国民の基本的人権を擁護する機関として市に法務大臣から委嘱された人権擁護委員が配置されています。詳細は、市役所市民課におたずねください。(221号室)

### 板堀区

#### 社会保険庁長官賞を受賞

去る十一月一日、「国民年金法施行二十周年記念大会」が県主催で開催され、板堀区は、国民年金加入者が市内で最も多い部落(三百六十人)でありながら、ほとんど毎期、国民年金保険料百ハーベント納入を続けてきた実績が認められたものです。

板堀区全体の納付実績も、区長さんをはじめ市民のみなさんのご協力により、このため、板堀市では将来、年金を受けられない、いわゆる「無年金者」はほんとに県下のトップです。

板堀市では将来、年金を受けられない、いわゆる「無年金者」はほとんどいません。

また、市が公共施設を建てる場合、国民年金保険料の積立金からいつも優先的に融資が受けられるようになっています。